

市政の窓



No.40

寒さを吹き飛ばす力

テレビ報道でのインタビューに答えた観光客の一言「紅葉を見に来たのに雪景色だった」。まさにこの言葉が表す通り、今年の秋は非常に短かったように感じますが、種々な行事で、先月は「のさか太鼓」の演奏を2回聴くことができた。いつ聴いても素晴らしい。日本人の心を躍動させ、腹に響く音色と軽快なリズム。感動で目頭が熱くなる思いです。また、演奏者の主力が女性であることも高い人気のゆえんでしょうか。聞くところによれば、おっかけも大勢いるとのこと。コンクールの常勝チームですが、これからも腕を磨き、地元のPRも含めて全国で活躍されますようお願いいたします。

また、シニアクラブなどが主催したグラウンドゴルフ大会にも2度招待されました。高齢者に一番人気のスポーツで、当地は特に盛んであり、県大会など多くの大会での優勝報告を受けております。両日とも絶好のコンディションの中、選手の方々は元気がつらつ、日焼けした精悍なお顔で動作もキビキビとしており、私の同級生などは若造の部類のようでした。グラウンドゴルフやゲートボールは、高齢者の皆さんにとって健康増進とコミュニケーションづくりに

は最高のスポーツであり、元気に活躍されることは医療費や介護費の軽減につながるわけであります。高齢化率が28%と高い匝瑳市ですが、健康寿命も注目される市になれるようハッスルハッスル。今年は例年以上に寒さが厳しくなると言われておりますが、皆さまの元気力で活気に満ちた師走になればと願っております。私もすぐバレルサンタの衣装を身に付け、保育所・幼稚園に出向き子どもたちに夢と希望とプレゼントを届ける準備にかかろうかと思っております。

匝瑳市長 太田安規

文芸コーナー

短歌

土屋耕一 推薦

敬老の日デイサービスに慰問団来て歌にダンスに楽しく過ごす

八日市場イ 山崎 朝子

わが書きし綴り方をば読みくれし先生思ふ達者てしようか

平木 戸村とき子

夏の陽に寄せる風紋密にして人皆去りし九月の浜辺

高 石井 房代

車椅子だけど孫の祝いには出席できて結婚式嬉し

椿 遠藤 泰子

台風の去りし夜の月皓皓と下界を照らし尾花揺れをり

上谷中 太田 勇

連日の猛暑にこの身いたわれど足のふらつき老い証と

安久山 木下 ふさ

背丈揃えし出穂の上両手を叩いて雀追いをり

荻野 川口 登喜

川口 城司 推薦

あたたかき縁側に入れる蟻螂の三角頭まだ青かりき

栢田 渡辺 重雄

山茶花の一輪咲きしを大切に残して庭師生垣を刈る

野手 石田 秀子

滝の音に誘はれ登る溪川の盛りの紅葉に疲れ忘るる

野手 佐藤 晃子

台風よ地震津波よ荒ぶるは温暖化ゆえか未来うれわれし

今泉 小川みさ子

俳句

八木 佐久司 推薦

枯蟻螂目は中空を睨みをり

八日市場ハ 西野 棠雨

図書館だより



休館日…5日(木)、24日(火)、毎週月曜日
年末年始休館日…28日(土)～4日(土)

12月14日(土)～27日(金)は、本と雑誌に限り貸し出しの冊数制限をしません。

★冬のおはなしを楽しむ会

日時…12月14日(土) 14時～14時45分

会場…八日市場図書館2階集会室

対象…4歳～小学校3年生ぐらいの児童

★おはなし会(八日市場図書館)

7日(土)、21日(土) 14時から約30分間

問八日市場図書館 ☎73-3746 (17時まで)

★ドリームキッズ(のさか図書館)

21日(土) 10時30分～ クリスマス会

問若林 ☎67-5965

寄付 (2万円以上)

●市へ

基幹産業労働組合連合会千葉県本部様より …50万円

千葉県LPガス協会様より

…LPガス発電機1台(23万円相当)

ひばり会様より …68,006円

六社大神祭典年番(西浜区)様より

…雨がっぱ230枚(4万円相当)

●ぬくもりの郷へ

熱田準様より …300万円

●社会福祉協議会へ

三ツ葉歌謡会様より …39,357円

供養塔

長谷を歩く

今年4月、千葉市美術館で県内の仏像など100余点を集めた展覧会があり、市内からも出品されました。長谷共興地区) 如来寺の14、15世紀(南北朝)室町時代に造られた阿弥陀三尊像(市指定文化財)も展示されました。同寺の本尊は阿弥陀如来で、寺の名の由来にもなっています。如来寺にはもう1点市指定文化財の「古文書」、長谷村での争論の判決文とその裁許絵図が保存されています。

330年ほど前、同村の八右衛門が村内の製塩する釜場を数年前から名主が横領していると幕府に訴えました。双方の主張をもとに幕府が出した裁決は、名主の全面勝訴でした。八右衛門は村の領主に背き、その上、田地の名前を勝手に替えたという罪で、村内でさらし首(江戸時代に科された死刑の一つ)になりました。判決文には、八右衛門のほか6人が斬罪(打ち首)、2人が村内からの所払い(追放)、47人が禁獄刑で牢屋に閉じ込められました。これだけの農民が処刑されたことは、おそらく村人のほとんどが連名で名主を訴えたのでしょう。裁許は、1685年6月4日に下されました。裁許絵図面で確認できる家数は88軒ほどで、村人56人が

処刑されたので長谷村にとっでは一大事件でした。写真の供養塔のうち左のものは、正面に「八右衛門霊」と刻まれ1889(明治22)年12月に宇野重蔵が立てました。「墓替碑」とあることから、さらし首にされた八右衛門の墓をここにまつり合わせて「村中安穩」を祈りました。明治22年4月の合併で共興村が成立し、江戸時代に罪人だった八右衛門の霊も200年経てようやく公に供養できようになったのでしよう。右の石碑には「祭八右衛門霊 御門霊神」とあり、碑の発起人に「講社一同」と刻まれています。ここに庵をつくり冥福を祈った人が亡くなった1910年以降に立てられたようです。如来寺の当時の住職が記したものの中に、「(裁許のあった)1685年は3月までに17度大雪が降り、4月から9月まで大日照り、田や畑、竹や木までもが枯れ果てた」と記され、この年が長谷村にとって大変な年だったことが分かります。

長谷新田の供養塔



名で名主を訴えたのでしょう。裁許は、1685年6月4日に下されました。裁許絵図面で確認できる家数は88軒ほどで、村人56人が

関秘書課広報広聴班
73・0080

73・0080

卓上にペンと便箋冬はじめ
七五三祝禰宜の祓を神妙に
夕空へ出はらってゐる鴨の沼
残照の海ゆらゆらと小春かな
千年の大樹の息吹返り花
口笛の思はず出さう小春かな
小春日の隣の人と歩きけり

春海 浜野 隆志
若潮町 最上 峻
八日市場ハ 大川 宣子
登戸 伊藤 さく
八辺 依知川きよ
上谷中 大田三樹夫
大浦 江波戸廣子

川口 城司 推薦

ぐちやぐちやの葱の畑を十三夜
夏野菜蒔きたる空の青さかな
天の河太陽地球ヒト生きる

栢田 伊藤 定子
栢田 加瀬 潔子
栢田 石田 健

川柳

高梨 果宝 推薦

干し柿は夕陽に映えて軒の下
下積みの長く続いた嫁が主
味がある芸下積みの長い過去
殿の我が子はうしろ振り向かず
お世辞言う人の心が分らない
下心あるな近頃愛想よい
追伸が欄外に出て言う本音
名優の背中の演技魅せどころ

東小笹 江波戸京子
飯塚 鈴木ツネ子
飯高 林 サダ子
飯高 松野 敏昭
八日市場イ 関川 幸子
八日市場イ 常世田やす子
八日市場イ 鈴木十世志
春海 久米 喃喋

力作 募集中

あて先：匠瑳市秘書課広報広聴班

〒289-12198

匠瑳市八日市場ハ793番地2

73・0080 FAX72・1114